

ANTE EL PELIGRO

Las Mancomunidades

Excitación en Cataluña.

Por sus omisiones, por sus complacencias, por no enajenarse apoyos de que juzga necesario en el empeño de prolongar su estancia en la cabecera del banco azul, y conquistar la jefatura del partido liberal, el conde de Romanones no ha recogido el compromiso de honor del señor Canalejas respecto a la aprobación en el Senado, de las Mancomunidades. Además, no concede los depósitos francos, ni las admisiones temporales del algodón. Y como consecuencia... ¡el problema, el peligro catalán, resurge y se yergue, en el estado de estridencia, de crisis aguda, que tanto preocupó años atrás, hasta que logró conjurarlo el Sr. Maura!

Para ponerlo a los ojos del Gobierno, soltando los propios papeles, vamos a desplegar el cuadro de la situación, pintado por periódicos catalanes de bien distintas tendencias.

Escribe La Veu de Catalunya:

«El patriotismo, las mutuas explicaciones, la influencia personal y decisiva, primero de Maura, y después de Canalejas; el apaciguamiento de las primitivas exaltaciones, habían disipado el encono y malinteligencia que las oligarquías centralistas se entretuvieron en fomentar entre Cataluña y el Estado español. Esta obra de paz es ya definitiva. Nadie, y menos la opinión pública, volverá a creer en la leyenda del separatismo, en la supuesta incompatibilidad de nuestro ideal, de las sagradas aspiraciones culturales, éticas, nacionalistas, con los de otros núcleos peninsulares.

«Tan fuerte es la cordial inteligencia, que los mismos partidos artificiales, que los mismos Gobiernos caducos, no tuvieron otro remedio que reconocerla y contar con ella en calidad de factor esencial de su actuación.

«Pero, como hemos dicho otro día, ahora en el banco azul no se sienta un Gobierno, sino un cadáver en plena disgregación; ahora en la Presidencia no hay un político, sino un ambicioso, que tiene la manía de ser jefe de Gobierno como un multimillonario yanqui podía tener la de coleccionar cuadros.

«Y precisamente todos los proyectos que interesaban a Cataluña han coincidido, durante tan críticos momentos, en encontrarse en el Senado, en ese cenáculo de fósiles, en ese obstáculo, como le llamábamos otro día, de toda labor legislativa.

«En ese Senado manda, igual que en Galicia, un señor feudal, débil con los fuertes y petulante y tiránico con los débiles.

«Por eso ha bastado un telegrama, bien imprudente, de un senador catalán, para que las pasiones pierdan todo dique y exploten, con una ferocidad senil, contra Cataluña.

«Lo comprometido era dar el primer paso; y ese lo dieron al enterrar el proyecto de Mancomunidades. Después... la batuda era inevitable y prevista. En adelante lo negarán todo: depósitos francos, admisiones temporales, ferrocarriles... ¡el agua y la sal si pudieran! Es la hora de las tinieblas, gratas a las medianías y a los malvados. Es el cataclismo. Ya no caben eufemismos, ni transacciones, ni buenas palabras, y malas obras. La política caciquil y nepotista enseña con un cinismo repugnante la horrra purulenta de sus entrañas.

«¡Cataclismo! Pero no de la víctima, de Cataluña, sino del caciquismo centralista, que se debate en el estertor final. Esa hoguera de pequeñas pasiones alumbra y consume como pira funeral el período más vergonzoso de nuestra historia. La crepitación de sus llamas lividas no la alimentan los miembros vivos, las esperanzas naturales de nuestra nacionalidad, sino la carbonización lenta y definitiva de un osario maldito.

«¡Vergüenza, vergüenza eterna para una Cámara que en vez de ser de reflexión, de aristocracia intelectual y de selección, se somete, como multitud plebeya, al yugo de un dictador casi centenario! Nadie más respetuoso que nosotros para con el principio de autoridad; pero nuestro respeto a la autoridad es tan grande como nuestro odio al servilismo.»

«Pues el Poble Català no se muestra menos sobreexcitado. Después de asegurar que la política española emprende una campaña de oposición sistemática contra todo lo que a Cataluña interesa, añade:

«Es el odio a nuestra tierra. Todos, al amparo del viejo Montero, acaban de demostrarlo oponiéndose al proyecto de admisiones temporales. El partido liberal continúa su historia.»

«Y El Diluvio, en el fondo del pesimismo, opina que «lo que está ahora en el Poder no gobierna ni legisla por el bien de la nación.»

Largas han sido las citas; pero convenientes, necesarias.

Después de ellas, cuatro palabras sólo. El Gobierno se encuentra entre España entera, y singularmente y más imperiosamente, Cataluña, que pide reformas descentralistas, regionalistas, y que ya estaba consentida en obtenerlas de una parte; y de otra, el caciquismo centralista, el parasitismo político, que repugnan ese regionalismo, sabiendo que no medrarán a su sombra como a la del centralismo nepotista.

Por cualquiera de los extremos contentantes que se decida disgustará, y colará frente a sí el otro.

¿Cabe elección? ¿Es posible dudar entre añadir un parvoroso conflicto más a los nacionales y desesperar y enemistar a una región de España, ó malquistarse con media docena de caciques, y señaladamente renunciar al apoyo, un tanto fantasmagórico, de Montero Ríos?

Medite el presidente del Consejo que cerrando la puerta de la esperanza al regionalismo se abre la brecha del despecho al separatismo. Reflexione que aun para su prestigio y medro político monta y vale más Cataluña, España, que el agotado señor de Lourizán.

RAFAEL ROTLLAN

LA SITUACIÓN POLÍTICA

La calma y la tranquilidad que han venido reinando en este mes último, con extrañeza de todos los que a la política dedican su atención, amenaza ya romperse para dejar paso franco a la tempestad, de que han sido precursores.

Ayer tarde, en el Congreso, ya se hablaba de estas cosas, haciéndose presagios sobre sucesos que, en opinión de los más, tienen irremisiblemente que surgir, y era voz pública que la armonía del Gobierno estaba deshecha, como lo prueba el hecho de que el ministro de Estado se privara de asistir al Consejo celebrado en la mañana de ayer.

¿QUÉ OCURRE CON EL TRATADO? Parece que el origen de la situación difícil que se está creando está en el artículo que ayer publicó El Imparcial, firmado por Hispanus, comentando el Tratado franco-español y haciendo notar desaciertos cometidos por el Sr. García Prieto.

El artículo se asegura ser obra de un alto personaje liberal, a quien se indica para sustituir al conde de Romanones en el Gobierno al hacerse la crisis en Enero próximo, afirmándose que Hispanus es el propio Sr. Moret, por lo cual el Sr. García Prieto se encuentra disgustado en extremo, doliéndose de que sea un correligionario el que combata su obra y el que señale defectos y deficiencias en ella que amenugan su prestigio de diplomático.

EL DICTAMEN SOBRE EL TRATADO Alrededor de la discusión del Tratado franco-español y la fecha en que ha de tener lugar se hacían ayer numerosos comentarios.

La Comisión que entiende en el proyecto que acompaña al Tratado se reunió ayer tarde en una de las Secciones del Congreso, y a toda prisa dió dictamen, que quedó depositado en la mesa de la Cámara popular.

El Sr. Moret decía ayer que la discusión del Tratado comenzará mañana, como se había anunciado, lo que confirmaba en los pasillos el Sr. Burell, que negaba que tal discusión hubiera sufrido aplazamiento.

¿SE DISCUTE O NO? Pero, a pesar de esto, se afirma que el Tratado no se discutirá por ahora, y que si se comienza a discutir no terminará su discusión, que quedará para ser terminada más adelante.

Parece ser que hay un convenio entre el conde de Romanones y el Sr. García Prieto, según el cual el Tratado se comenzará a discutir mañana; pero se dejará pendiente la discusión para que su ratificación en ambas Cámaras tenga lugar después de mediados de Enero.

Y esto será así, porque, según se asegura, es propósito del Gobierno cerrar el sábado próximo el Parlamento, que no volverá a funcionar hasta después del día 10 del mes próximo.

LO QUE PUEDE OCURRIR Personas que dicen estar en el secreto de lo que ocurre en política, decían ayer que las sesiones de las Cámaras en estos días guardan muchas sorpresas.

La langüeza que ahora se observa en las Cortes desaparecerá de un momento a otro, y cuando menos se espere, con cualquier motivo que parezca el de la disolución del partido liberal—decía un comentarista—, y la situación entonces será horrida, porque no serán los conservadores los que se presenten a afrontar todas las inmensas dificultades que deje en pie el Gobierno que caiga.

Quizás el momento presente sea el más difícil de todos cuantos ha sorteado la nación hasta aquí.

LOS PLANES QUE TIENE EL CONDE Se afirma que el jefe del Gobierno, que no se resigna a dejar el Poder, sino que se aferra a él para hacerse fuerte, con miras a la jefatura del partido liberal, tiene el propósito de provocar la crisis a primeros de Enero, y como en tal fecha la Corona no tendrá libre aún el camino para ejercer la regia prerrogativa, aspira a obtener poderes para reformar el Gabinete.

Acerea de esto se dice que el conde de Romanones, a quien no se oculta que los Sres. Moret, Montero y García Prieto han de oponerse a tales deseos, anda ahora ofreciendo carteras y subsecretarías para ganar voluntades, si bien hay que añadir que los mismos actuales ministros se oponen a este proyecto, del por hoy, jefe del Gobierno.

Además, aunque los Sres. Moret y Montero Ríos, no hacen ahora hincapié en disuadir al conde de sus planes, parece que se reservan lo principal para el momento oportuno, pues ninguno de los dos reconocerá jamás al conde como jefe del partido liberal.

UNA DESAUTORIZACIÓN

Tomamos de nuestro querido colega El Correo Español: «Sabemos de numerosos obreros tipógrafos, que casi constituyen una mayoría de los que trabajan en las imprentas de la Prensa diaria de Madrid, que no reconocen a Barrio y a Quejido el derecho de hablar en nombre de la clase y no sienten tampoco la menor solidaridad con la Empresa propietaria del trust.

ROMA

POSESION DEL

EMMO. CARDENAL COS

FOR TELÉGRAFO

ROMA 10. 20. El eminentísimo Cardenal Cos y Mocho, Arzobispo de Valladolid, ha tomado posesión de su iglesia titular de Santa María del Populo. La bula de su nombramiento fué leída por monseñor Dandini.

El reverendísimo padre Rodríguez, general de los Agustinos, pronunció en el acto un hermoso discurso de salutación, al que contestó, en lengua española, el Cardenal Cos. Después cantóse un solemne Te Deum, y terminadas las preces de ritual, el nuevo purpurado dió la bendición a los asistentes, entre los que recordamos al marqués de González, encargado de Negocios de la Embajada española cerca del Vaticano, al que acompañaban todos los miembros de la Embajada; a los señores Obispos de Southonork, de Béjar y de Astorga; al Vicario general, canónigo y dignatario de la archidiócesis de Sevilla, a monseñor Zauri, al padre Fernández, consultor de la Congregación del Santo Oficio; al rector de la iglesia española de Montserrat, al rector y vicerector y representantes del Colegio español de San José.

El Cardenal Almaraz.

ROMA 10. 23. El Cardenal Sr. Almaraz, Arzobispo de Sevilla, ha tomado hoy posesión de la iglesia ó título de San Pedro in Montorio, asistiendo a la solemne ceremonia todos los Obispos españoles que actualmente se encuentran en Roma, y casi todos los personajes y representantes que ayer asistieron a la toma de posesión de su título por el Cardenal Cos.

Los nuevos Cardenales preconizados en el Consistorio privado del día 2 del corriente mes, han recibido hoy sus respectivos palios de manos del Cardenal Della Volpe.

Un proyecto funesto.

ROMA 10. 23.10. Recibense noticias de San Petersburgo, asegurando que el ministro del Interior ocupase en elaborar un proyecto de ley en que se regulan las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Tal proyecto parece encaminado a encender la persecución contra los católicos. La noticia ha producido aquí gran impresión.

Ante la tumba profanada.

ROMA 10. 23.40. La Reina Margarita ha visitado la tumba de su madre, la duquesa Isabel de Génova, en la iglesia de Superga, profanada días atrás por unos ladrones desconocidos.

Las autoridades han anunciado que concederán un premio de mil liras al que descubra ó dé alguna noticia de los sacrilegos profanadores.

Otras noticias.

ROMA 10. —El Santo Padre ha escrito una carta acerca de los deberes de la Prensa católica. —La Prensa italiana comenta la anticipada renovación de la tríplice, no mostrándose grandemente entusiasmada. —Los italianos han sido acogidos con gran entusiasmo en Garián. Los árabes entregaron 8.477 armas.

El ministro de Colonias italiano ha marchado a Libia, con objeto de girar una visita a aquel país, y enterarse de la verdadera situación y necesidades del mismo. Al ministro acompañan altos funcionarios de aquel departamento.—Turcía.

Barcelona Londres

CONFERENCIA TELEGRAFICA

Las Mancomunidades en la Diputación provincial de Barcelona.

BARCELONA 10. 21.15. La sesión que esta tarde ha celebrado la Corporación provincial, ha sido en extremo interesante.

Se ha tratado en ella del asunto de las Mancomunidades, y se han pronunciado calurosísimos discursos.

El Sr. Suñol ha interpelado al presidente de la Diputación, acerca del estado en que se halla el asunto de la Mancomunidad, y ha dicho que el aplazar de las sesiones gregas la resolución de este asunto como hace el Gobierno, es una bofetada que el Poder central da a Cataluña.

«So es—dijo el Sr. Suñol—provocar al pueblo catalán y lanzarle a la protesta contra Madrid.

El Sr. Prast, de la Riva, contestó que le parecía un poco exaltado el discurso del señor Suñol, pues a su juicio, aún no ha llegado la hora de ir a la protesta energética, sobre todo no teniendo la evidencia de si el jefe del Gobierno se niega a cumplir la palabra que tiene empeñada.

El resto de los diputados sonreía con benevolencia, viendo los ademanes descompuestos que en su discurso empleaba el viejo nacionalista.

El Obispo de la Seo de Urgel.

BARCELONA 10. 21.20. Hoy ha salido para Valencia, donde atenderá a un encargo, el ilustrísimo Sr. Obispo de la Seo de Urgel, doctor Juan Benlloch, que en la estación fué despedido por el señor Obispo de Barcelona y numerosas personas.

Su Excelencia Ilustrísima, fué acomodado en una litera especial, a fin de que no sienta tanto las molestias del viaje.

No hubo nada.

BARCELONA 10. 21.20. La nota comunicada por los interesados en las admisiones temporales, acerca de la sesión celebrada en el Fomento del Trabajo Nacional, dice que los incidentes de la discusión han carecido de importancia, y que la Asamblea acordó dar un voto de gracias al Sr. Monegal.

La vacunación.

BARCELONA 10. 21.20. En el palacio de Justicia, han sido revuicados los empleados y sus respectivas familias.

Por orden del gobernador, han sido multados con 25 pesetas, siete cabezas de familia, que se opusieron a que éstas fueran vacunadas.

EN CUARTA PLANA: ORIGINALES DE ACTUALIDAD

PARÍS

EN FAVOR DEL

DESCANSO SEMANAL

FOR TELÉGRAFO

PARÍS 10. 11.50. Los empleados de todos los comercios de París, y singularmente de los grandes almacenes, celebraron esta tarde un mitin en la Bolsa del Trabajo.

Trátase de protestar contra las derogaciones del descanso semanal. Después del mitin se propuso celebrar una manifestación, si la Policía no se empeña en malograrla.

Verdaderamente, reina mucha agitación, que se encarga de mantener latente el Sindicato de empleados. Témesese que ocurran desagradables sucesos.

Una anolanza animosa.

PARÍS 10. 13.50. En el Havre y en el domicilio de madame de Lafontaine han entrado, durante la noche, unos ladrones, pretendiendo apropiarse de la circunstancia de haber dicha casa dos señoras solas, la citada señora, que tiene ochenta y seis años de edad, y su doncella Alfonsa Fudet.

Al ser vistos los ladrones por la doncella y ante el temor de que ésta pudiera dar voces en demanda de socorro, la dispararon dos tiros, que la produjeron la muerte instantánea.

El ruido de las detonaciones despertó a Mad. Lafontaine, que se encontraba en el lecho, y ésta se asomó a un balcón, pidiendo auxilio desesperadamente.

Los ladrones, sorprendidos desagradablemente por las voces, acudieron a la habitación de donde éstas partían, y hallando a la dueña de la casa, se arrojaron sobre ella y la taparon la boca con unos pañuelos.

La anciana señora se defendió animosamente; pero tras una gran lucha, cayó al suelo vencida por el número y por la fuerza de sus acometedores, no sin dejar en los rostros de éstos huellas de su valor. Temiendo una agresión más fuerte, decidió fingirse muerta, y así lo hizo, engañando hábilmente a los ladrones, que, creyéndola efectivamente muerta, se dedicaron al saqueo. Al observar la señora esta acción, se levantó del suelo y echó a correr hacia la calle.

En uno de los cuartos, vió el cadáver de la doncella, y sin detenerse, continuó su marcha hacia el portal. Llegada a la puerta de la calle, la cerró sin quitar la llave, para evitar que desde dentro pudiera ser abierta.

Allí comenzó de nuevo su demanda de auxilio. Un transeunte que casualmente pasaba por aquel sitio, enterado de lo que ocurría, dispuso al aire todos los tiros de su revólver para atraer a funcionarios de la autoridad. Acudieron éstos, y entraron en la casa; pero los criminales habían huido por patios y tejados, sin que pudieran ser habidos.

Imposición de condecoraciones.

PARÍS 10. 16. Esta mañana el general Liautey ha impuesto en el cuartel de Inválidos, la legión de honor a los héroes de Marrakés: al comandante Ferletthamus, al capitán Henry, al oficial Harrolog, al médico M. Guichard y al cónsul M. Malgret.

Una explosión.

PARÍS 10. 23.30. A las once ha ocurrido una fuerte explosión en la rue Lafayette, saltando rotas las lunas de muchos escaparates, que han herido a varios transeuntes, dos de ellos de gravedad y nueve de bastante cuidado.

Fallecimiento de un catedrático de la Universidad de Cambridge.

LONDRES 10. 12.5. Ha fallecido en ésta M. Darwin, profesor de Astrología en la Universidad de Cambridge, é hijo del naturalista del mismo apellido. El difunto estaba considerado como un profundo sabio, y había adquirido gran fama por sus trabajos científicos.

Era miembro del Consejo de Meteorología. Entre sus numerosas obras, son las más notables las escritas sobre la fuerza balística de la arena comprimida, sobre las alteraciones sísmicas de la superficie de la Tierra, y sobre los fenómenos y previsiones de las mareas, particularmente de la costa india.

Diez mil ferroviarios en huelga.

LONDRES 10. 20.10. Los ferroviarios hoy en huelga pasan de 10.000, temiéndose que en días sucesivos aumente el número.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

FOR TELÉGRAFO

Audiencias de Poincaré.

PARÍS 10. 9.25. El presidente del Consejo, M. Poincaré, recibirá hoy en audiencia a los plenipotenciarios montenegrinos que han de tomar parte en las conferencias de Londres para la paz. El miércoles recibirá el propio M. Poincaré al Sr. Tovaicolich, miembro de la misión serbia, que también tomará parte en las mismas conferencias.

Dos asistentes más.

PARÍS 10. 13. Austria y Hungría acudirán a la Conferencia de Londres para la paz. La opinión interpreta esta actitud como la conformidad con la tenencia de un puerto en el Adriático, por parte de Serbia.

Aún no están nombrados los delegados que hayan de acudir a Londres. Probablemente hoy mismo quedarán nombrados, y los que lo sean, emprenderán el viaje pasado mañana.

No obstante ésto, de San Petersburgo se reciben noticias, según las cuales, en los círculos políticos se advierte, desde hace tres ó cuatro días, peor impresión que en los anteriores.

Esas noticias vuelven a agitar los espíritus.

Agrégase a ellas, que el conflicto que se creía apaciguado entre Austria y Serbia, ha adquirido nuevamente cierta gravedad, a la que no es ajeno el ministro de Relaciones, Berthold, quien como se recordará, desde los primeros momentos mostróse pesimista en cuanto a las futuras relaciones de Austria y Serbia.

Hasta tal punto ha vuelto a condensarse la agitación emanada de la actitud de las antedichas naciones, que ayer bajó la Bolsa de París, en donde preocupa grandemente la actitud de Rusia ante el conflicto austro-servio.

Se temen dificultades.

VIENA 10. 14. Dáse por cierto que en la Conferencia para la paz entre los Estados balcánicos y Turquía, surgirán serias dificultades entre los representantes de aquellos países y los de la Puerta, y después, entre Bulgaria, Serbia, Grecia y Montenegro.

La razón de estos temores está en la general creencia de que ninguna de las naciones conferenciadas acuda a Londres con sinceridad, sino con deseos encubiertos de obtener provechos egoístas.

Estímase, en vista de que tras algunas negativas, los balcánicos han accedido tímidamente al armisticio, con excepción de Grecia, cuya ausencia se hizo esperar menos de veinticuatro horas, que su cambio de decisiones obedeció al propósito hecho de continuar en las entrevistas diplomáticas la serie de victorias comenzadas en el campo de batalla.

Si las dificultades no obtienen arreglo entre los plenipotenciarios, someterán éstos sus diferencias a la Conferencia de Embajadores, aunque se duda mucho que unos y otros se entreguen de pies y manos a la revisión de las potencias, que habrían de intentar obtener inmensas ventajas de las divergencias de aquellos países.

En Andrinópolis.

MUSTAFÁ BAJÁ 10. Un periodista europeo, que ha venido a ésta después de recorrer todo el campo de Andrinópolis, ha hecho las siguientes manifestaciones, hijas de su observación:

«Ahora es muy llevadera la situación de las tropas, pues hecha excepción de los centinelas, que siguen en sus puestos, los demás soldados ambulaban libres por el campo, sin temor de las tropas enemigas, sin la molestia del armamento.

Me han sorprendido las trincheras últimamente tomadas por los aliados, particularmente las que defienden la colina del Papa-Tepe, que parece inexpugnable y constituye la llave de los fuertes Maragh y Marach, dominados los cuales, Andrinópolis es de los sitiadores. Así se explica el afán que los turcos han tenido de reconquistarla y la mucha sangre que para ello derrocharon, sin conseguirlo.

Alrededor de la plaza, hay una zona de dos millas, considerada como neutral, según convenio entre turcos y aliados.

Según "Le Temps".

PARÍS 10. 17. He aquí, según afirma Le Temps, cómo se celebrarán las conferencias de Londres:

Las sesiones serán presididas por el ministro de Estado inglés, Sir Edward Grey. La reunión centralizará los puntos de vista de las grandes potencias é indudablemente influirá en las decisiones de la Conferencia balcánica.

En los centros oficiales se guarda sobre esto la más grande reserva. Los representantes de las potencias no tomarán decisión alguna, pues su misión es únicamente de estudio. Consagrarán sus esfuerzos a acordar un detalle minucioso de las cuestiones, objeto de deliberación. También es cierto que, todas estas cuestiones serán tratadas por los plenipotenciarios balcánicos.

De todas maneras, en una ú otra conferencia y por uno ú otro medio, las grandes potencias revisarán las decisiones de los Estados balcánicos.

En suma; la reunión de embajadores se ocupará en trazar los planos, no las cláusulas.

Las cuestiones financieras parece que serán discutidas en París.

Prisioneros turcos.

SOFÍA 10. El Gobierno ha recibido ya completos los datos para saber el número de prisioneros otomanos que hay en las diversas poblaciones búlgaras.

Según aquellos, hay prisioneros 350 generales y oficiales, turcos y 18.240 soldados. Sobre esta cifra está la de 6.000 hombres más, que fueron conducidos a Salónica, donde permanecen.

Signo la lucha.

CERTINA 10. A consecuencia de la negativa del comandante turco que manda las fuerzas de Scutari, a recibir la carta de Jamil Pacha, los montenegrinos han hecho excepción del armisticio y hoy mismo ha comenzado de nuevo la lucha.

En el fuerte de Tarabok, cerca de Scutari, han sido derrotados los turcos, siendo rechazados éstos con grandes pérdidas.

Pesimismo.

BELGRADO 10. Siguen los mismos pesimismo que en días anteriores; algunos servios creen que los preparativos belicosos de Austria-Hungría, son sólo para intimidar a Serbia.

Información de "Paris Midí".

PARÍS 10. Comunican de Belgrado a Paris Midí, que los Gobiernos balcánicos no quieren que sean largas las conferencias que los embajadores celebrarán en Londres, y se dice, que pronto se verá en las primeras sesiones, si los turcos quieren la paz, pues los Balcanes se hallan decididos a que sean aceptadas todas sus proposiciones, ó lo contrario reanudar las hostilidades.

DE MI CARTERA

Los niños enfermos

"Curro Vargas" en San Rafael.

Sobre la carretera de Chamartín, y sobre los diez montes griseos que se hunden en la lejanía brumosa, cae el sol, un sol que alumbra, pero que no calienta. El cobrador del tranvía se frota las manos y las orejas, ribeteadas de sabalones. En el interior van sólo dos viajeros. Una enlutada dama, sumergida en hondas meditaciones y un sacerdote que lee por encima de unas gafas redondas, un periódico matutino. Próximamente a la mitad del camino que separa el Hipódromo de Chamartín, está el Asilo de San Rafael, para niños escrofulosos, tuberculosos y raquíticos. El edificio, que consta de tres cuerpos, ocupa un altozano de donde se domina Madrid y algunos pueblos de sus alrededores.

Al frente del Asilo están los Hermanos de San Juan de Dios.

El padre Faustino, me recibe cariñosamente en una hermosa sala a toda luz.

—Voy a enseñarle—me dice— a usted el Asilo. Falta aún mucho por hacer, pero en la caridad de las buenas almas confiamos, y que a ellas les debamos todo lo que usted verá ahora.

Y comienza la visita detallada al hermoso Asilo. Clases espaciosas, dormitorios muy ventilados, en camas amplias, comodores grandes, y todo limpio, todo ordenado, todo recibiendo un beso del sol, que es salud y es vida. Los niños, están conchando de comer. En aquellas caritas alegres, rosadas, nadie, en verdad, veía unos enfermos, muchos de ellos inmovilables. El hermano Amalio, llama a uno de ellos, que trabajosamente se pone de pie, con ayuda de unas muletas, y reanquendo llega hasta mí. ¡El pobrecito sufre una parálisis! Manos hay otros, tuertos agnosos; en algunos la escrofula y la herencia, han sellado sus frentes con un estigma de degeneración: físicos en miniatura, irresponsables, que llevan en sus venas toda la podredumbre de la casa maestra, ó todos los sedimentos del alcoholismo inventado.

El hermano Alcedado, que descompaña a las mil maravillas, las trascendentales funciones de cocinero, quiebra a todo trance, que yo juzgo con conocimiento de causa, esas habilidades culinarias suyas.

—Quédese a comer con nosotros... amnésico, telefonéanos explicando su ausencia.

Pero «Curro Vargas», contradiciendo sus deseos, no puede aceptar. Tiene que conformarse con dar los gracias.

Un muchacho inano, de diez y seis años, embutido en un gabán azul y tocado con una gorrilla gris se acerca a nosotros, cambiando unas cuantas palabras con el padre superior.

—¿Es asilado, también?—le pregunto.

—Asilado... entoncitos. Muy inteligente, muy listo y aplicado. Dos bienhechores, le costean la carrera. Estudia ahora el tercer año del Bachillerato, y con gran aprovechamiento. Tiene las clases en Madrid, pero come y duerme en el Asilo.

Entramos en la enfermería... Al frente de ella está el hermano Dentinimo, que dentro de poco se doctora en Medicina y Cirugía.

En una cama, hay un enfermito con los ojos vendados, a consecuencia de una conjuntivitis. Le han puesto también un aparato de escayola para corregir una desviación de la espina dorsal.

El enfermito, permanece inmóvil. El hermano, le levanta la venda, y el niño sonríe.

VALENCIA
El señor Obispo de la Seo de Urgel

Con el fin de reponerse del percance que sufrió en el automóvil, el Obispo de la Seo de Urgel...

LOS ESTRENOS EN EL CÓMICO

"Los hombres que son hombres". Los Sres. Moyrón y maestro Jiménez han compuesto una obra en dos actos y cuatro cuadros...

señor alcalde nos ha pronunciado un discurso sobre el estado de la Hacienda municipal...

LA INFANTERÍA FRANCESA

En la Cámara de diputados se discute el proyecto de ley, reorganizando los cuadros de la Infantería...

SESIONES DE CORTES

SENADO Sesión del día 10 de Diciembre.

Se abre la sesión a las cuatro. El banco azul desierto. Se aprueba el acta. Se pasa al ORDEN DEL DIA...

CONGRESO Sesión del día 10 de Diciembre.

Con los ministros de la Gobernación y Fomento en el banco azul, y algunos diputados en los escaños, abre la sesión el señor Moret...

El señor FERNANDEZ JIMENEZ hace una pregunta relativa a la concesión del alumbrado eléctrico...

ción, carbón y pesquerías de Canarias en los años de 1910 a 1912. El señor PEDREGAL defiende un voto particular al dictamen...

El señor BARBER, en nombre de la Comisión, le contesta, diciéndole que, a falta de razones que exponer, se ha visto obligado a salirse del dictamen que se discute...

El señor FOMENTO interviene en la discusión. Comienza diciendo que su situación en este asunto es la que era y que opina lo mismo que opinaba...

El señor IGLESIAS (D. Pablo) formula algunos ruegos de interés minero, pasando después a recoger las alusiones que el señor Quejana hizo acerca de la actitud de la minoría socialista...

SEVILLA Notable informe del Sr. La Cierva

Ha informado en esta Audiencia el Sr. La Cierva. En la sala donde se celebró la vista, lo mismo que en las galerías del patio, el público era numeroso...

Después de hablar el Sr. Ibarra en honor del agasajado, el Sr. La Cierva pronunció un discurso, que empezó lamentando no haber podido venir el año pasado...

Terminó asegurando que si creyese que esa Gobierno que se formara era incompatible con la reconstitución de España, se marcharía a su casa...

Contestando a una calumnia

Dice nuestro querido colega El Siglo Futuro, y de él recogemos lo siguiente: «Cierto Prensa de la extrema izquierda...

Asamblea Parroquial

Hoy, se celebrará en este templo, la primera Asamblea parroquial, con el siguiente programa: 1.º Veni Creator...

EN LA ARGENTINA

De Buenos Aires telegrafan al Daily Telegraph que se han producido en Córdoba graves colisiones entre radicales y Policia...

CONTRA UN SACERDOTE

Ante esta Audiencia provincial se ha visto hoy la causa incoada contra D. Joaquín Prieto, cura párroco de Campo de Becerro...

PEREGRINACIÓN A NUESTRA SEÑORA DE LOURDES Y A ZARAGOZA

Está acordado celebrar una piadosa peregrinación al malogrado santuario de Lourdes, con la bendición y aprobación de nuestro reverendísimo Prelado...

ESPAÑA NUEVA, DENUNCIADA

Anoche fué denunciado en el Juzgado de guardia el número de España Nueva, como responsable al día 7 del actual, en el que se contenían brutales blasfemias contra Nuestro Señor Jesucristo...

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del alcalde y los asociados. En la Casa de la Villa continuó la excitación durante todo el día de ayer...

MOVIMIENTO DE PERSONAL

Han sido trasladados: D. José Rovira San Felip, oficial segundo, de Barcelona a Olot...

DE CORREOS

El Sr. Ruiz Jiménez espera una solución favorable. Los asociados, por su parte, siguen más apegados a su idea...

MOVIMIENTO DE PERSONAL

El Sr. Ruiz Jiménez espera una solución favorable. Los asociados, por su parte, siguen más apegados a su idea...

MOVIMIENTO DE PERSONAL

El Sr. Ruiz Jiménez espera una solución favorable. Los asociados, por su parte, siguen más apegados a su idea...

POLITICA

CONSEJO DE MINISTROS
El Consejo de ministros celebrado ayer en la Presidencia ha sido muy breve...

EXPEDIENTES
Después del Consejo se aprobaron los siguientes expedientes:
De Gracia y Justicia. Rehabilitando los títulos de conde de Peralta y vizconde de Llano...

FIRMA DE SU MAJESTAD
Real decreto aprobando el proyecto, reglamento y ordenanzas del ensanche de la zona del Este de Valencia...

EL TRATADO CON FRANCIA
¿Cuándo se discutirá en esta Cámara el Tratado con Francia, señor presidente?...

EL PRESUPUESTO DE INSTRUCCION PUBLICA
El doctor Maestre, con su africanismo, su intelectualismo y su erudición, se nos va haciendo un hombre temible...

COMEDORES DE CARIDAD
Organizada por la directiva de los Comedores de Caridad de Santa Victoria y San José, se celebrará una fiesta benéfica...

EL PREMIO NOBEL
El Rey, en presencia de la Familia Real, ha entregado el premio Nobel a los laureados M. Grignard y M. Sabatier de Quirina...

PLANES DE HACIENDA
El ministro de Hacienda dará esta tarde lectura en el Congreso a varios proyectos financieros...

COMISION DE OBRAS PUBLICAS
Reunión ayer tarde en el Senado esta Comisión, la cual continúa estudiando los asuntos que a su resolución están sometidos...

EL ENVEJADO DE LOS VINOS
A fin de que a la ley del envejado de vinos, que se proyecta, no se le de carácter retroactivo...

EN MEMORIA DE CANALEJAS

En el Consejo celebrado ayer por los ministros se han tomado los siguientes acuerdos, con relación a la suscripción encaminada a levantar un monumento a la memoria de D. José Canalejas...

EL MARQUÉS DE CERRALBO
Ha llegado a Madrid el señor marqués de Cerralbo, que uso de estos días reunirá a los que forman la Junta designada por Don Jaime de Borbón para dirigir y reorganizar el partido tradicionalista español...

LA COMISION DE PRESUPUESTOS
La Comisión de presupuestos, en reunión de ayer, ha acordado presentar los dos artículos siguientes adicionales al articulado de la ley general...

HOMENAJE AL SR. LA CIERVA
Distinguidos abogados colegiados de Madrid, sin distinción de ideas políticas, organizan un acto de homenaje al Sr. La Cierva...

LA MINUTA DEL SR. LA CIERVA
Ayer se dijo en el Congreso que el señor La Cierva pensaba confiar a sus compañeros de la Junta de gobierno del Colegio de Abogados la fijación del importe de los honorarios que devengó en el pleito seguido contra el trust...

CONSEJO DE MINISTROS
Probablemente pasado mañana, viernes, por la noche, se celebrará en la Presidencia Consejo de ministros...

EL PRESUPUESTO DE LIQUIDACION
La Comisión mixta se reunió ayer en una de las Sesiones del Senado, a fin de armonizar las opiniones de las dos Cámaras...

LA PESCA A LA ARDORA
Hoy reunirse en la Alta Cámara la Comisión encargada del estudio del proyecto de ley acerca de la pesca de la ardora...

LOS CONSERVADORES EN EL SENADO
Más de una hora duró la reunión de la minoría conservadora y la Comisión de presupuestos del Senado, que ayer anunciamos...

LOS AUXILIARES DE UNIVERSIDADES
Una Comisión de los senadores por los distritos universitarios ha visitado al señor Navarro Reyter para pedirle que se aumente el sueldo a los auxiliares de las Universidades...

EL MEJOR TONICO VINO PINEDO
Usar el ALCODENTAL es conservar la dentadura. Con motivo de la publicación de un telegrama de Barcelona, en el que se acusaba de haber intervenido en un negocio algo dudoso...

ESPAÑA AL DÍA DE TODAS PARTES

FOR TELEGRAMA
La nueva escuadra. FERROL 10. Las noticias que se reciben respecto a los proyectos del Gobierno sobre el nuevo plan de escuadra son acogidas aquí con marcado interés y gran contento...

VALENCIA 11. 0.30. Ha fundado el cañonero Temerario, que viene destinado a este apostadero, zarpando el Marqués de la Victoria.

SAN SEBASTIÁN 11. 1.15. A consecuencia de la espesa niebla que había en alta mar, chocaron un vapor de la Compañía Macondo y el Maruena 6, que pertenece a la flota pesquera de San Sebastián...

ENFERMO. El senador D. Conrado Solsona, continúa enfermo de gravedad.

LA LOTERIA
EL "GORDO" HUYÓ A BARCELONA
No quisieron quedarse con nosotros las 250.000 pesetas, y huyeron a Barcelona para que se regodeen con ellas los afortunados poseedores del número 15.151...

COMPANIA IBERICA MERCANTIL E INDUSTRIAL
Alcaldía, 128, Madrid. Orfebrería religiosa en oro, plata, plata, ibérica y metal dorado.

SUCESOS
Detención de un criminal. La Policía detuvo ayer en el paseo de las Venerías, a Tomás González Pardo (a) El Paleto...

OBROS MUERTOS. El obrero Ramón Otero, de cincuenta y siete años, casado, trabajando ayer en la casa núm. 9 de la calle de Esparteros...

CAIDAS GRAVES. En la glorietta de Quevedo se cayó anoche el niño de catorce años, Lorenzo Sánchez Gómez, que jugaba con otros chicos de su edad en el Colegio Reina Victoria...

NOTAS DE SOCIEDAD
Viajes. De Santiago, llegó el catedrático auxiliar de la Sección de Filosofía y Letras de aquella Universidad, nuestro querido y buen amigo D. Antonio Losada Diezguerra...

OPINIONES
Judicatura. El día 20 del actual se verificará el sorteo de los opositores a la judicatura, para establecer el orden en que han de actuar. Los ejercicios darán comienzo el día 3 del próximo mes de Enero.

FOR TELEGRAMA
Ante una Audiencia. MARSELLA 10. 7.45. En la Audiencia se ha juzgado la refriega que ocurrió en Lestaque el 29 del pasado mes de Octubre, en los almacenes del canal de Marsella...

LA DUMA. SAN PETERSBURGO 10. Constituida definitivamente la Duma, arroja la composición siguiente: 63 diputados de la derecha, 90 nacionalistas, 34 del centro, 95 octobristas, siete musulmanes, 15 poloneses, 45 progresistas, 59 cadetes, 10 del partido obrero, 15 demócratas socialistas y 9 independientes.

CHOQUE DE TORPEDEROS. BERLÍN 10. 13.20. Los torpederos S. 64 y D. 7 han chocado a la entrada del puerto de Kiel. El segundo sufrió averías en un costado y además la caldera hizo explosión, resultando con graves quemaduras seis tripulantes.

EL "RECORD" DE ALTURA. TÓNIC 10. El avjador Garros ha batido el record de la altura, elevándose en su aparato a 5.188 metros, no llegando más arriba por haberse agotado la provisión de oxígeno que llevaba para favorecer la respiración.

SIENESTRO EN EL MAR. DEVONPORT 11. El acorazado Centurión ha chocado con un vaporcito desconocido, echándole a pique. El Centurión ha resultado con averías de poca importancia.

ABOGADOS DEL ESTADO. Ayer fueron aprobados en el segundo llamamiento del primer ejercicio los opositores D. Pascual Girón y D. Bederico Gómez Gorordo.

COMPANIA IBERICA MERCANTIL E INDUSTRIAL
Alcaldía, 128, Madrid. Orfebrería religiosa en oro, plata, plata, ibérica y metal dorado.

SUCESOS
Detención de un criminal. La Policía detuvo ayer en el paseo de las Venerías, a Tomás González Pardo (a) El Paleto...

OBROS MUERTOS. El obrero Ramón Otero, de cincuenta y siete años, casado, trabajando ayer en la casa núm. 9 de la calle de Esparteros...

CAIDAS GRAVES. En la glorietta de Quevedo se cayó anoche el niño de catorce años, Lorenzo Sánchez Gómez, que jugaba con otros chicos de su edad en el Colegio Reina Victoria...

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

LA CALLE MAYOR
Muchos son los establecimientos que en esta popular calle merecen especial mención. En la imposibilidad de reseñarlos todos, vamos a dedicar algunas líneas a los más típicos y predilectos de nuestro público.

Table with lottery results: LOTERIA NACIONAL PREMIADOS CON 800 PESETAS. Includes columns for numbers, prizes, and population.

Cotizaciones de Bolsas

10 DE DICIEMBRE DE 1912

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BILBAO', and 'BOLSA DE BARCELONA'. It lists various financial instruments and their prices.

Table with columns for 'BOLSA DE BILBAO', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE LONDRES'. It lists various financial instruments and their prices.

En honor de la Purísima

En Cieza, han celebrado las Hijas de María solemnemente en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción.

NOTAS AGRICOLAS

La Asamblea de viticultores riojanos. Conforme anunciamos a nuestros lectores, el pasado domingo se celebró en Logroño la importante Asamblea de viticultores.

ABONOS ORGANICOS

combinados para todos los cultivos, premiados con medalla de oro. Romero Hermanos. Lope de Vega, 39, Madrid.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Maestros de visita. Una numerosa Comisión de maestros (ambos sexos) de las escuelas nacionales de Madrid, han visitado al señor delegado regio-

En el día actual, los socios del Sindicato Católico de dicha villa, acudieron a vender en forma colectiva los 11.600 kilogramos que tenían disponibles...

OFERTAS Y DEMANDAS

SE OFRECE portero con idiomas. Razón: Augusto Figueroa, 16. AMA socia, se ofrece. Inmejorables referencias. Alberto Aguilera, 12, 1.ª, derecha.

Religiosas

Santos y cultos de hoy. San Dámaso I, Papa; San Sabino, Obispo; Santos Eutiquio, Víctorio, Fulviano y Genesio, mártires.

El Emporio de Ventas

Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de objetos y artículos de precios.

LA VELADA EN HONOR DE MENENDEZ Y PELAYO

DISCURSOS pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, Padre Zaccarias, D. Alejandro Pidal y Mon y D. Angel Herrera, y los artículos de D. Ricardo León y D. Francisco Rodríguez Marín.

IMPERMEABLES RIESCO

Plaza Progreso, 3, principal.

VENTA DE PRODUCTOS

Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbones de encina, alubias, lanas, etc.

Religiosas

San Dámaso I, Papa; San Sabino, Obispo; Santos Eutiquio, Víctorio, Fulviano y Genesio, mártires.

El Emporio de Ventas

Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de objetos y artículos de precios.

LA VELADA EN HONOR DE MENENDEZ Y PELAYO

DISCURSOS pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, Padre Zaccarias, D. Alejandro Pidal y Mon y D. Angel Herrera, y los artículos de D. Ricardo León y D. Francisco Rodríguez Marín.

IMPERMEABLES RIESCO

Plaza Progreso, 3, principal.

VENTA DE PRODUCTOS

Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbones de encina, alubias, lanas, etc.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Trece viajes anuales, arranjando de Liverpool y haciendo los escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles...

Servicios de la Compañía Transatlántica

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

J. LUCAS IMOSI É HIJOS

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

VELAS DE CERA

CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Antracita Grano

ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA

OBRAS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE EL DEBATE

- «Las Antiguas Cortes y El Moderno Parlamento», por M. de Bofarull. 3 50
«Curiosidades de O. Link», 3
«Los Trapenses», por Elpidio de Mier. 6
«La Revelación», conferencias del P. Benisa, en San Ginés. 2
«Cantos a la Tradición», por Eguisquiza. 1
«La Trata de Blancas» por Manuel de Cosío. 2
«La Autenticidad del Jáuriguí» por el Marqués de Camarasa. 70
«La Ciencia Tomista», publicación mensual por los PP. Dominicos. 2
«Filosofía de la Belleza», por Antonio González, padre Dominicó. 5
«Las Grandes Instituciones del Catolicismo», de Severino Aznar. 3
«La Heroína de Castellfort», 1 50
«Bocetos Tradicionalistas», 1 50
«Carlistas de Antaño», 2 50
«Príncipe heroico y soldados leales», 2 50
«Cruzados Modernos», 2 50
«La enseñanza social de Balmes y la Encíclica Rerum Novarum» de Su Santidad León XIII. 1

Se admíten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

CASA CABIEDES

6, FUENCARRAL, 6. ARTÍCULOS DE RECLAMO!!! Traje lana para jovenito... 4 18 pesetas. Traje lana para caballero... 25
niño... 5
Chaquetón... 12
Gabán país... 25
Inglés... 25
niño... 10

GRAN ZAPATERÍA CATÓLICA

de Mra. Sra. de la Paloma. Esta zapatería es la que vende el calzado mejor y más barato de Madrid, Toledo, etc., frente al convento de la Latina, Madrid.

LUZ NUEVA

Incanescentes por gasolina. Lámparas portátiles para todo servicio de 10 a 500 bujías. Sin olor ni humo: in-explosivas. Catálogo gratis.—La Orden y Comp., S. en C. ATOCHA, 42.—MADRID

Gran Relojería de París

FUENCARRAL, 59, MADRID

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—A las 8.—Lobengrin. ESPAÑOL.—A las 9.—(Función popular).—Lo loca de la casa. PRINCESA.—A las 9 (moda).—La noche del sábado. COMEDIA.—A las 9 y 1/4.—La pobre niña. LARA.—A las 10.—La familia de la Soledad. A las 11 (doble).—Pueblo de las Mujeres. A las 6 y 1/2 (doble).—El nido de la paloma. CERVANTES.—A las 6 y 1/2 (sociedad vermouth).—Las cosas de la vida (dos actos). A las 10 (sencillo).—Coba. A las 11 (doble).—Tormento y las hazas de Juan Nillo el de Molares. COMICO.—A las 6 y 1/2 (doble).—El diablo en coche (dos actos).—A las 10 y 1/2 (doble).—Los hombres que son hombres... (dos actos). BENAVENTE.—De 6 a 12 y 1/2.—Sección continua de nenatragos.—Todos los días estrenos.—Los nuevos y domingos, matines infantiles con regalos de juguetes. RECREO DE SALAMANCA.—(Ideal Politeico).—Villanova. (Ideal Politeico).—Coba. A las 8.—Cambio diario de programa.—Martes y viernes, noche Jueves, dedicados a los niños, con programas especiales y reparto de cintas.—Billete para patinar, una peseta.—Entrada con derecho a la sección continua de cirios, 50 céntimos.—(Hay bar-patisserie).

AVISO

Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico, Barquillo, 4 y 6.